

allen Familiengliedern, den gegenwärtigen wie den künftigen, zugänglich und in geordneter Darstellung genießbar gemacht werden und so entschloß ich mich zu der hier vorliegenden Arbeit. Sie soll keine Familiengeschichte sein, sondern nur zuverlässige Beiträge zu einer solchen liefern, soll die den Stammtafeln bereits beigefügten geschichtlichen Anmerkungen weiter ausführen und ergänzen. Bei dem Zusammenhange, in dem diese Arbeit sonach mit den Stammtafeln steht, ergab sich ganz von selbst die systematische Anordnung des Stoffes. Er ist nach Maßgabe der vier Stammtafeln in vier Hauptabschnitte gegliedert worden. Jeder dieser Abschnitte aber zerfällt wieder in zwei Unterabtheilungen, wovon die erste unter der Rubrik „Güterbesitz“ die Geschichte der einzelnen in der betreffenden Stammtafel erwähnten Familiengüter (auf die Zeit, so lange sie im Bose'schen Besitze waren) im Zusammenhange kurz erörtert, während die zweite unter der Rubrik „Biographisches“ Lebensskizzen einzelner Familienglieder bringt. Selbstverständlich konnten hier nur Persönlichkeiten besprochen werden, die der Vergangenheit angehören und bezüglich deren ein Mehreres von beglaubigten Nachrichten vorliegt, als die bereits in den Stammtafeln enthaltenen Nachrichten. Für die gegenwärtige Generation und deren nächste Vorfahren ist die Familien-Matrikel der geeignete Ort, um Nachrichten aus ihrem Leben der Nachwelt zu überliefern.

Der Zusammenhang der vorliegenden Arbeit mit den 1902 herausgegebenen Stammtafeln ergibt sich auch äußerlich aus den Namen der Familienglieder in Parenthese beigefügten Zahlen. Sie bezeichnen die Stelle, an der die betreffende Person sich in den Stammtafeln eingetragen befindet.